

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Nettoyage de la planète : la journée mondiale également célébrée à Port-Gentil

L'ÉVÈNEMENT a eu lieu samedi dernier.

Christelle NTSAME
Port-Gentil/Gabon

La communauté internationale a commémoré, le 19 septembre dernier, la 3e édition de la "Journée mondiale du nettoyage de notre planète". À Port-Gentil, le maire Gabriel Tchango a participé au lancement officiel de la commémoration de cette journée initiée dans la capitale économique par la multinationale "Petrodive". Un partenaire de l'institution municipale spécialisée dans les travaux d'inspection par plongée sous-marine. Conformément aux objectifs de

la journée qui sont, entre autres, de "mobiliser massivement afin de pouvoir débarrasser la planète des déchets de tout genre", la délégation de "Petrodive" a collecté toutes les ordures qui jonchaient le long de la plage du Cap Lopez. À cet effet, l'édile Gabriel Tchango a aussi retroussé ses manches. Pour lui, "cette journée particulière s'inscrit dans la mise en application de la politique environnementale du président de la République, Ali Bongo Ondimba". Le maire a cependant regretté la faible mobilisation imposée par le respect des exigences inhérentes à la pandémie à Coronavirus.

"Nous sommes très fiers de la réussite de cette première édition soutenue par le maire central", a



Les agents de Petrodive ont participé activement à l'événement.

Photo: Christelle Ntsame

dit Imane Benchaib, directrice pays de "Petrodive" à Port-Gentil, qui entend pérenniser cette initiative.

Selon un rapport de la Banque mondiale, plus de 2 milliards de tonnes de déchets solides sont

produites chaque année sur terre. Une masse considérable devenue aujourd'hui un fléau pour la planète. Et donc une réelle problématique pour l'environnement mondial.

L'initiative a été saluée par l'en-

semble des participants. En ce qu'elle constituera désormais, chaque année, en plus de la "journée citoyenne" qui est nationale, et qui a lieu chaque 1er samedi du mois, un plus dans la lutte contre l'insalubrité à Port-Gentil.

La multiplication semencière: méthode pour accroître la productivité

Photo: Jean Madouma/ L'Union



Lors de la formation.

Jean MADOUMA
Libreville/Gabon

La disponibilité accrue de semences de qualité en arboriculture au Gabon permet aux petits exploitants agricoles d'améliorer leurs rendements, la diversification de leurs revenus et d'accroître l'autosuffisance alimentaire. L'ONG "Agroforesterie environnement développement durable" (Agrofedd) s'est lancée un défi : celui d'améliorer la productivité agricole dans le domaine des fruitiers. Pour cela, une vingtaine des membres des coopératives

agricoles ont, récemment suivi à Bikélé, dans le 3e arrondissement de Ntoum, une formation sur la multiplication de semences. Laquelle portait également sur les nouvelles techniques et systèmes de production, appelés les "phyto-pratiques".

Pour le responsable scientifique, Alfred Ngoye, "l'intérêt de cette formation est de susciter au niveau de la province de l'Estuaire, voire de l'ensemble du pays, la promotion des petits producteurs agricoles et coopératifs, en vue de faciliter des systèmes agricoles et alimentaires plus inclusifs et efficaces".

Non sans ajouter que "la formation suivie permet aux participants de s'approprier des techniques utiles, afin de diversifier leurs sources alimentaires et leurs sources des revenus par l'intégration des arbres améliorés dans les systèmes de cultures conventionnelles en agriculture durable".

Ogooue Ivindo/Vie associative: "Jeunesse, Citoyenneté, et Engagement" en faveur du G6



Les membres d'AE.G6 au sortir de la rencontre.

Photo: CMI

CES thèmes étaient, le week-end écoulé, au centre des retrouvailles de l'association politique "Agir ensemble pour le Gabon".

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

Pour sa première sortie officielle depuis sa mise en place au début de ce mois, la coordination provinciale de l'Ogooue-Ivindo de l'association politique "Agir ensemble pour le Gabon" (AE. G6) a organisé, le week-end écoulé, une rencontre politique à Akanda. "Agir ensemble" : c'est le thème

qui a dominé les échanges en présence du président national, Brice Ondo Minko, et du responsable provincial, Guy Nesty Ebobo. Plusieurs thématiques tirées de ce thème ont été débattues. Par exemple : "comment comprendre la citoyenneté", "la jeunesse ogivine face aux enjeux politiques", ou encore "les perspectives de l'AG6 dans l'Ogooué-Ivindo".

À cette occasion, le politologue

Armand Lilian Billie a fait la "différenciation entre un citoyen passif (qui subit la gestion de la cité) et le citoyen actif qui, à l'instar des membres de l'AG6, entend contribuer à la gestion de l'État".

Le but de L'AG6 est de participer à l'avènement d'une meilleure politique pour leur province de l'Ogooué-Ivindo en particulier, et pour le Gabon en général. En clair, l'objectif à atteindre est de rompre avec les anciennes pratiques consistant à prononcer des discours, sans qu'ils ne soient suivis d'actions.

Et le président de la structure de préciser: "Nous voulons passer à l'action. Il s'agit de parler peu et de faire plus. Cela veut dire qu'au lieu de faire comme certains politiques dans les discours stériles, nous allons poser des actes pour aider nos concitoyens. Seulement, nous ne pouvons le faire seuls. D'où la nécessité de le faire ensemble." Entendez, avec des personnes qui soutiennent, comme les membres de cette association, la vision de développement du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba.